



Programme d'urgence pour la stabilisation des espaces frontaliers des pays du G5 Sahel (PDU-UE)



Nouakchott 22 mars 2023

Communiqué de presse : Premier Comité de Pilotage régional du « Programme d'urgence pour la stabilisation des espaces frontaliers du G5 Sahel » (PDU-UE)

Après trois années de mise en œuvre du PDU-UE, le Comité de Pilotage régional a permis de réunir, mardi 21 mars 2023, à Nouakchott, toutes les parties prenantes, institutionnelles et opérationnelles, d'un programme de grande ampleur. Se déroulant dans les régions transfrontalières des 5 pays fondateurs du G5 Sahel, le PDU-UE, a mobilisé un très grand nombre d'acteurs sur le terrain grâce à un financement conséquent de l'UE, de 147.5 million d'EUR sur 4 ans. Ce programme est une réponse de l'UE, à la demande des Chefs d'État du G5 Sahel de lancer, en urgence, des projets à impact rapide dans les régions fragiles frontalières de leurs pays, en vue de stabiliser les zones confrontées à des crises multidimensionnelles.

La cérémonie a été présidée par M. Saleck Ould Ainatt, Coordinateur des activités du G5 Sahel en Mauritanie ; en présence du Secrétaire exécutif du G5 Sahel son Excellence Eric Yemdeago Tiaré. Pour l'Union Européenne, l'Administratrice du Fonds Fiduciaire d'urgence de l'UE pour l'Afrique, Mme Nathalie VERNHES est intervenue depuis Bruxelles, et Mme Marion LE GUILLOUX, cheffe d'équipe de la Délégation de l'Union européenne à Nouakchott.

La journée a été une occasion unique de faire l'état des lieux sur la mise en œuvre du Programme et d'échanger sur les défis et réussites du PDU-UE ainsi que de renforcer la cohérence et la synergie des projets au niveau régional.

Les participants ont pris part à une série de discussions portant notamment sur une étude sur le « Nexus Humanitaire-Développement-Paix » ainsi qu'à une réflexion sur les éléments saillants de la stratégie de communication et de visibilité régionale.

Le PDU-UE vise à améliorer les conditions de vie, la résilience des populations vulnérables et la cohésion sociale, au travers d'activités à cheval entre urgence et développement. Financé à travers **le Fonds Fiduciaire de l'UE pour l'Afrique**, il se décline dans les trois piliers d'intervention ci-dessous :

- Favoriser les conditions de vie des populations frontalières, par l'amélioration des services de base, notamment l'accès à l'eau et à l'assainissement.
- Renforcer les moyens d'existence des populations agricoles et pastorales en renforçant de manière durable la résilience à l'insécurité alimentaire et nutritionnelle.
- Appuyer les communautés et institutions locales dans la prévention des conflits et le renforcement de la cohésion sociale en renforçant le tissu socio-économique local.

Le G5 Sahel est un cadre institutionnel de coordination et de suivi de la coopération régionale en matière de politiques de développement et de sécurité, créé lors d'un sommet du 15 au 17 février 2014. Le G5 Sahel affiche une forte volonté de développement durable, par la création d'infrastructures, par la promotion de l'économie et par le développement humain. Un Programme prioritaire d'investissement (PIP) a été élaboré, pour répondre aux besoins du développement, notamment en matière de gouvernance, de sécurité, de résilience économique et d'infrastructures.

L'UE possède un partenariat solide avec le G5 Sahel. Afin de relever les multiples défis en matière de stabilité, de sécurité et de résilience, **le Fonds fiduciaire de l'UE pour l'Afrique (FFU)**, en complémentarité de l'aide fournie au titre d'autres instruments de l'UE, met en place une approche globale intégrée articulée autour de trois piliers:

- 1) améliorer la résilience des communautés locales et leur accès aux services de base en reliant les efforts de relèvement, de reconstruction et de développement (LRRD) dans les régions particulièrement touchées par les actuels défis environnementaux, socio-économiques et de sécurité ;
- 2) appuyer les forces de sécurité et lutter contre les réseaux de trafiquants et de criminels ainsi que les activités liées au terrorisme ;
- 3) prévenir la radicalisation et l'extrémisme violent.

Pour plus d'informations, vous pouvez contacter l'AT du PDU-UE diary.vantilbeurgh@at-pdu-g5sahel.eu et du G5 Sahel asdiagana@g5sahel.org